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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

●其他 （电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

嘉实基金管理有限公司  何鸣晓 

汇丰晋信基金管理有限公司  李迪心 

泰信基金管理有限公司  黄睿东 

北京清和泉资本管理有限公司  马子轩 

嘉实基金管理有限公司  吴悠 

深圳市景泰利丰投资发展有限公司  杨志飞 

东海证券股份有限公司  刘俊 

中欧基金管理有限公司  刘昊聪 

鹏华基金管理有限公司  姜灿慧 

中国国际金融股份有限公司  范海涛 

东方证券股份有限公司  尹伊 

上海辰翔投资管理有限公司  俞忠华 

上海沣杨资产管理有限公司  王志强 

华夏基金  郭琨研 

时间 2022-02-21 下午 15:00至 16:00 

地点 电话会议 

上市公司 

接待人员姓名 
董事会秘书 徐亚丽 



 

 

一、介绍环节 

1、2021年公司出现业绩下滑,主要是以下两点原因： 

第一点，2021年公司业务深入头部大型商业银行，但是对大行

经营运作的战略预判上有一定的偏差，过于乐观。战略预判的偏差

主要体现在合作之初公司与大行之间缺乏信任度，以及大行 IT投入

偏向外包业务模式，形成了一定的收费习惯，这与长亮科技的经营

模式有所不同。 

长亮科技是产品型公司，与大行合作初期不适应。大行与城商

行的需求偏差较大，大行的要求更高，但是付费与股份制银行、城

商行的价格相当。这种背景下，长亮科技在产品要求、业务要求、

咨询管理、文档管理、项目管理等方面都投入了较多的高端人员来

适应大行需求。从当前回看，这个做法使公司与大行之间逐步建立

了信任关系，大行会因此认可长亮是一家区别于纯外包公司的产品

型公司。为了增加大行的认可度，长亮科技会投入更多的高端人员

来验证其与外包公司的不同。 

但是高端人员的投入也使得成本上升，毛利预期下降。从长远

看，该举措有利有弊。弊端在于它影响了公司 2021年度的业绩，而

优点在于它培养了一批适应大行需求的人才，他们在业务能力、产

品能力、项目管理、项目规范化上都得到了提升，这批人才未来将

为长亮科技的可持续发展做出更大的贡献。 

从今年起公司采取了一定的改进措施：首先，公司与客户逐步

建立了信任关系，得到客户认可。其次，在销售上，公司与客户有

了一定的议价能力。在这个背景下，公司的毛利润会逐步提升，2022

年会得到改善。 

第二点，分为两个方面。首先，客户纷纷建立科技子公司，他

们在人才上投入的成本相较于 IT公司更高；其次互联网大厂 2021

年延续做金融的趋势，也在市场上争夺 IT人才，导致人才成本上升。

2021年下半年，由于国家对互联网金融的政策收紧，大厂招聘热情

下降并开始裁员，因此 2021年下半年竞争态势缓解，人才成本逐渐

回落。 

但对公司而言，成本在上半年已经形成，因为上半年要进入大

行，对人员的争夺上比较紧迫。从而参与到了人才争夺中，造成成

本居高不下，这对公司去年的成本和业绩产生了一定的影响。 

2、海外业务去年应该算是比较好的一年，疫情有利有弊，催生

了我们海外业务的线上转型。我们本来在海外销售的就是互联网产

品，在疫情背景下，我们帮客户做线上转型可以使他们认识到互联

网产品的重要性。目前互联网产品的需求比较旺盛，而我们的主要



竞争对手都是欧美厂商，他们的互联网产品与我们相比竞争优势并

不明显，毕竟我们国内的互联网产品具有世界领先性的应用场景，

因此具备一定的竞争优势。 

二、Q&A 

1、现在海外的一个项目大概平均单价能到多少万？ 

答：平均单价每个国家不一样，比如说像马来、泰国等相对来说比

较发达的国家，基本上一套互联网系统为 400至 500万美金，但是

像印尼、越南、菲律宾这些国家，他们一般是在 200到 400万左右

美金。 

2、疫情现在的影响？ 

答：刚刚也说到了疫情的好处是催生了需求，劣势是加大了交付难

度。但我们目前在客户国家有很多自己的团队，现场可以和客户有

良性互动，国内同事提供产品支持和远程支持，也摸索到了合适的

远程交付模式，从 1月份开始，我们国内的同事已经陆陆续续开始

出海，我们上周刚有一个出征仪式，同事还是比较有创业和奋斗精

神的。 

3、海外哪一年能到 10 个亿的收入水平？ 

答：如果按照公司以前的发展战略，应该是 3年内就可以达到。但

是目前在疫情背景下，我们许多产品的出海计划都有所延迟了。我

们的核心互联网产品已经出海 3-4年了，但其他产品如信用卡、传

统核心、大数据、中台风控这些业务还没有做好国际化的准备，这

和疫情有很大的关系。所以我们也在逐步考虑，对一些具备产品能

力和国际需求旺盛的产品做国际化研发，另外可能要从东南亚去到

其他国家与地区，如中东、非洲、俄罗斯等。 

4、去年我们投了很多精力做大行标杆，然后想问一下几个标杆的

一个进展和预期的收入确认的时间点，大概在什么情况的时间？ 

答：我们的大行主要是邮储、中行、交行，今年应该会陆续拿到终

验报告。 

5、数字货币在业务上对我们有什么促进作用？ 

答：数字货币的作用主要有两方面，一方面，从系统上来说它的更

新迭代和业务增量并不是特别显著，因为它主要由 6大行控制，然

后各个股份制银行和城商行都是做配套的，所以从系统业务的增量

来说，应该是有商机的，但并不是一个很大的机会。另外一方面，

从我们的参与度来说，主要是运营方面，帮助做数字货币的线上线

下推广，现在规模还比较小。 

6、数字货币运营收入过亿好展望吗？ 

答：我们认为能否真正形成这种规模，主要取决于国家政策，如果



后期大规模推广或者国际货币结算体系也用数字货币，对我们来说

就意义重大了。现在我们还处于一个初期开拓的阶段。 

 

日期 2022-02-21 

 


